

# La solución errónea de selectividad - El Mundo - 16/06/2016

**EDUCACIÓN** FALLO EN LAS CORRECCIONES

## LA SOLUCIÓN ERRÓNEA DE SELECTIVIDAD

El examen de Geografía de la PAU de Madrid situó en Mojácar (Almería) una fotografía que correspondía a Salobreña (Granada)

**OLGA R. SANMARTÍN MADRID** Salobreña no es Mojácar. Tienen en común los mismos orígenes fenicios, unas playas muy turísticas y la monótona arquitectura del boom del ladrillo, pero la localidad granadina dobla en población a la almeriense y entre una y otra distan más de 200 kilómetros de distancia. Entre otras cosas. Las diferencias no parecen apreciarlas, sin embargo, los profesores que diseñaron el examen de Geografía de la Selectividad de la Comunidad de Madrid, que confundieron ambos municipios en la solución de la prueba que miles de alumnos realizaron el pasado día 8.

A los estudiantes que se sometieron a la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) en las seis universidades públicas madrileñas, se les entregó una fotografía que mostraba un paisaje de casas encajadas, naves industriales e invernaderos de plástico, que quizá fueron los que provocaron la confusión, porque son elementos muy recurrentes de la orografía de Almería. La tercera pregunta de la opción A del examen pedía que se comentara la lámina.

En realidad, la pregunta estaba bien. El fallo se encontraba en la solución, en la que erróneamente se ubicaba la fotografía en el «entorno de Mojácar (Almería)», en vez de en Salobreña (Granada).

Aunque a los alumnos no se les pedía específicamente que situa-

ran la imagen en un lugar concreto (sólo debían comentarla atendiendo a las «unidades del paisaje», haciendo «especial hincapié en las transformaciones recientes del mismo»; los «usos del suelo», y las «manifestaciones espaciales de las actividades económicas y del poblamiento»), ha podido condicionar a los profesores a la hora de conceder los 2,5 puntos que, de máximo, cuenta la pregunta.

Las notas se publicarán mañana. Si alguno de los alumnos que escogieron la asignatura troncal de Geografía en los bachilleratos de Humanidades y Ciencias Sociales ubicó la fotografía en Salobreña y siente que la calificación no le hace justicia, puede pedir que se revise el examen.

Para ello tiene dos opciones: o bien puede solicitar una doble corrección, que supone que el examen sea corregido por un profesor diferente al que lo revisó la primera vez, o bien puede reclamar ante la comisión organizadora. Las reclamaciones pueden hacerse entre el lunes y el martes de la semana que viene, según figura en la convocatoria ordinaria de la PAU de 2016, aprobada el 18 de abril.

Un profesor que participa en la elaboración y corrección de estas pruebas explica que todos los exámenes se testan antes de ser entregados a los alumnos. En este caso, puede haber ocurrido que



**GEOGRAFÍA**

**SOLUCIONES**

**OPCIÓN A**  
**3.ª parte** 2,5 puntos

“Comentario de una lámina”. Se valorará positivamente la existencia de una metodología de comentario de fotografías. **Entorno de Mojácar (Almería)**

**4.ª parte:** 2 puntos

*Lérida, Huesca, Zaragoza, Teruel, Cuenca, Ciudad Real, Jaén, Córdoba, Sevilla, Cádiz.*

### **LOS INVERNADEROS, ORIGEN DEL DESPISTE**

Arriba, fotografía de Salobreña. Abajo, solución de la PAU de Madrid que sitúa la imagen en Mojácar.

todos los esfuerzos se centraran en detectar posibles fallos en las preguntas, más que en las soluciones. Es más frecuente, de hecho, que los errores se concentren en las preguntas.

El año pasado, la PAU de la Comunidad de Madrid incluyó una pregunta de Aristóteles que no entraba en el temario de Historia de Filosofía, porque no era uno de los textos obligatorios. Hace unos años, también se impugnó un examen de Química en la Selectividad del País Vasco porque hubo cuestiones ajenas al temario, así como errores de traducción del castellano al euskera.

Por otro lado, estudiantes del País Vasco iniciaron la semana pasada una recogida de firmas

porque consideran que el examen de Matemáticas de Ciencias Sociales ha sido, a su entender, de una «excesiva dificultad».

La responsable de elaborar la PAU es una comisión que presiden las universidades de la que también forman parte profesores y responsables del Gobierno de la Comunidad de Madrid. En el caso de esta región, la comisión es presidida por la Universidad Complutense. La evaluación es la misma en toda la comunidad autónoma.